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带着干事的热情，2016年
他经中医药界前辈推荐加入农

工党，2017年担任农工党南海

总支委员，2019年1月成为南

海区政协委员，马南山积极履行

职责，先后提出“助推中医药走

出国门”“建设中医医联体”“加

大医保政策对中医药传承创新

发展扶持”“关于品牌南海，品牌

中医药的建议”等与中医药发展

有关的7份提案信息。马南山

可谓一个“多产”的新任委员。

他也被南海区政协评为2019
年度优秀委员。

“政协委员是荣誉、更是责

任。”马南山说，中医药学是中华

文明的瑰宝，佛山作为岭南中医

药文化发源地之一，有着深厚的

中医药文化基础，中医养生、中药

治疗、正骨手法治疗、针灸、推拿

等传统中医项目深受市民的喜

爱。经过调研和思考后，他提交

了《建议加大医保政策对中医药

传承创新发展扶持力度》提案。

“现行医保政策对中医药扶

持力度不够，较难满足广大人民

群众健康管理的需求，也不利于

中医药文化的传承和发展；部分

三甲医院的门诊中医特色治疗

项目未纳入医保报销范围。”马

南山建议加大医保政策对中医

药传承发展扶持力度，充分发挥

中医药以养防治的优势，实现减

少病患开支、减少医保开支、减

轻医保负担的三赢局面，推动中

医药在传承创新中高质量发展，

持续为健康佛山建设贡献力量。

在履职路上，马南山心中一

直有一股抹不去的中医药产业

情结。2017年，恰逢中国首部

为传统中医药振兴而制定的国

家法律《中华人民共和国中医药

法》正式施行，马南山思考过后，

提交了《关于助推中医药走出国

门的建议》。

马南山建议，南海可以率先

探索让中医药沿着“一路一带”

走出国门，增进外国人对中医药

的了解，例如可由政府部门、医

保商会等组织加强和国外政府

部门、卫生医疗部门、医院等的

沟通交流，就一些中医擅长的

医疗方式（如针灸等）进行现场

讲解与治疗。

对于解决老百姓看病难

的问题，马南山提交了《关于我

区建设中医医联体的建议》。

他建议，南海可以利用优质中

医资源，将中医药工作融入医

改中，加强中医医联体建设，促

进中医优质资源下沉，推动中

医医院开展分级诊疗。

除了关注中医药发展，民生

难题也是他关注的焦点。他直

言，每个月我都会去政协里水工

委会安排挂钩的金溪社区“两代

表一委员工作室”，和南海的直联

团队一起听民意，很多家长里短

的小矛盾，当场就解决了，遇到解

决不了的如跨区空气污染问题等

难题，我会写成社情民意信息递

交政协，推动政府部门解决。

“政协给了我一个崭新的舞

台，给了我新的追求和使命，让

生命更有意义。”马南山说，当一

名政协委员，既是荣誉，更有责

任。今后会继续积极履职，无愧

于组织，无愧于时代，以委员的

角色在人生履历表上写下精彩

的一页。

为中医药发展呐喊让药香飘满履职路
南海区政协委员、一方制药销售总监马南山积极履职，先后提交7份与中医药有关的提案信息

三个月前，被认为“能够明显改善轻型新冠肺炎临床症状，有
减少重型肺炎发生的趋势，具有较好的临床价值”的“肺炎1号方”
（备案名为“透解祛瘟颗粒”）在一方制药紧张有序生产，一方制药
再次成为全国关注的焦点。

马南山，正是一方制药的销售总监，是行业里年轻的“老兵”，
了解新需求、拓展新客户、销售新产品，让企业拥有市场话语权，
这是他的工作。从2010年远驻东北开拓市场起步，再到2015
年应召回到南海总部，在他和全公司销售团队的努力下，一方制
药在中药配方颗粒细分市场稳居国内领先，创造了一个个销售奇

迹，销售额从2015年27亿元增长到2019年的60多亿元。
带着干事业的热情，2016年加入农工党、2019年成为南海区政协委员的他，先后提交了“助推

中医药走出国门”“建设中医医联体”“加大医保政策对中医药传承创新发展扶持”“关于品牌南海，品
牌中药的建议”等7份与中医药发展有关的提案信息，让中医药的药香飘满履职之路。

●姓名：马南山
●界别：医卫
●职务：南海区政协委员、农工党南海总支委员、广东一方制药有限公
司销售总监
●履职感言：作为一名政协委员，我时刻牢记：政协委员是荣誉、更是责
任。这两年，我一直立足本职工作，始终以饱满的热情和强烈的责任感
履行一个委员的职责，积极参政议政，做一些力所能及的事。

委员档案

儒雅是马南山给人的第一

感觉，彬彬有礼，清癯的脸上总

带着微笑。祖籍海南，江西中医

药大学毕业后，曾在一方制药实

习，机缘巧合下，2010年他到一

方制药任东北市场销售经理一

职。

“年轻，就是要多折腾。”马南

山笑言：“刚工作那会，是职场小

白。干营销工作等于跨界，我大

学是学中医药学专业，现在还要

补学历史地理乃至政治经济学。”

可他鼓励自己：“为了对得起自己

的决定，这份工作一定要努力做

到最好，我要靠一方制药的质量

和服务打开市场。”

马南山是个说到做到的人，

在一方制药东北市场任职的五年

时间里，他走遍了当地大大小小

医院，甚至村里的卫生服务站以

及乡村诊所也没错过。“每天都累

到不行，但过得很充实。”他说，和

别人卖产品不同，让中医药产业

发扬光大是他的初衷，毕竟曾是

一名中医药大学的学生，所以每

一次推销产品，都是一次弘扬国

粹的好机会。

在没经验、没基础的情况下，

马南山凭借不怕困难，不怕碰壁，

一次、两次，一个月、两个月，客户

逐渐接受并认可一方制药中药配

方颗粒，吉林市场销售额从100
多万元增加到5000多万元。在

巩固吉林市场的同时，他在开拓

大东北新市场的路上从未止步。

之后，他又接手了辽宁市场的销

售，坚持弘扬国粹的初心，不畏艰

辛，超标完成了各项销售任务，两

省销售额超1亿元。

功夫不负有心人，马南山以

热情的工作作风，换来了一个个

喜人的销售数据。2015年，他

从东北回到南海一方制药总部，

晋升为一方制药销售总监，分管

全国市场开发和维护、销售招投

标、数据考核、客户管理、物料管

理等工作。

在他和全公司销售团队的

共同努力下，一方制药在中药配

方颗粒细分市场稳居国内领先，

创造了一个个销售奇迹，销售额

从 2015 年 27 亿元增长到

2019年的60多亿元。

尤其是今年春节，新冠肺炎

疫情突然袭来，在没有特效药、没

有疫苗的情况下，来自广州市第

八人民医院中医科谭行华主任中

医师的临床经验方“肺炎1号方”

被国家中医药管理局公开点赞，

而一方制药作为“肺炎1号方”的

受托生产企业也备受关注。

1月31日，一方制药接到协

助广州市第八人民医院申报医院

制剂并负责配制的通知后，马南

山和公司的联合攻关小组，按照

医疗机构制剂的研究和申报要

求，奋战3天3夜，完成“肺炎1号
方”三批备案产品的生产和检验，

并于2月3日向广东省药品监督

管理局提交所有研究资料。

“努力没有白费，在政府各个

部门和一方制药共同的努力下，

完成了一个‘不可能的任务’。”马

南山直言，2月4日，广东省药品

监督管理局发布消息，一方制药

获得“肺炎1号方”制剂备案审

批。同时，2月8日，广东省药品

监督管理局发布消息，明确在疫

情期间，允许全省定点收治医院

根据临床需要直接调剂使用。

“只要在南海没有外出的工

作人员，都是从大年初五开始返

岗。”马南山说，一方制药每天都

在加紧恢复产能，尽最大努力满

足市民需求，我们的员工在保障

生产、运输、后勤等多个环节，用

使命和担当筑起抗击疫情的“第

一道防线”。

文/珠江时报记者戴欢婷通讯员 叶宁 邹永榆通讯员供图

为公司开拓销售市场努 力 务 实

勇 于 担 当 3天3夜完成“肺炎1号方”生产申报

立足本职献策促中医药产业发展当 好 委 员

2020年5月14日10时许，

在南海区平洲夏平路与东信北路

相交路口发生一起小车与一自行

车碰撞的道路交通事故。事故造

成自行车驾驶员受伤，事故发生

后小车驾驶员驾车逃离现场。现

寻找现场目击证人，请目击者及

知情人与平洲交警中队事故组联

系，并敦促肇事司机尽快到我中

队投案自首，争取公安机关宽大

处理。

联系人：周警官、邓警官
联系电话：86783126

南海公安分局交警大队平洲中队
2020年5月20日

寻事故知情者

■2019年3月20日，马南山（右一）向前来一方制药调研的南海

区政协文教体卫和文史委员会一行介绍中药配方颗粒生产情况。

■2019年11月9日，马南山（左二）向前来一方制药调研的农工党广东省委会副主委赵鹏飞和农工党
佛山市委会专职副主委李薇等介绍一方制药的中药处方颗粒调配设备。


